

El correspondiente de París
Hoja autógrafa Diaria.

Servicio de la prensa española

Redacción y Admón:
17 y 19 rue Maubeuge
París.

Año V. - Num. 653.

París 23 de Febrero de 1889.

La situación.

En la incertidumbre en que se está todavía acerca de los actos futuros del nuevo ministerio - cuya declaración política no será conocida hasta esta tarde en la sesión de la Cámara - no deja de ser curioso el saber cual ha sido la acogida que su nombramiento ha merecido de la opinión y de la prensa. Digamos, entre paréntesis, que el gabinete quedó anoche definitivamente constituido, encargándose Mr. Spuller de la Cartera de Negocios Extranjeros.

Pues bien, fuera es que lo digamos, si queremos reproducir con toda fidelidad el espíritu general de la opinión pública: la acogida que ha obtenido el nuevo gobierno no tiene ciertamente nada de halagüeña y puede asegurarse, como ya lo presentíamos nosotros, que ha sido de todo en todo glacial. - Concretándonos solo a cuanto ven en el boulangismo un gran peligro contra la República - y hay que convenir en que representan un núcleo considerable de elementos dentro del partido republicano - su inquietud en estos momentos es grande al encontrarse de nuevo al frente de los negocios precisamente a los dos hombres - Mr. Rouvier y Mr. Tirard - cuya torpeza ha contribuido tanto a los primeros éxitos del boulangismo, y no sin razón hacen observar que es bajo el ministerio Rouvier que la corriente boulangista tomó verdadero impulso. La presencia, pues, de tres antiguos miembros del gabinete Rouvier (Mr. Rouvier, Faillière y Spuller) en el nuevo ministerio, no tiene por este lado nada de tranquilizadora.

La actitud tímida de los periódicos boulangistas - es preciso reconocerlo - viene a corroborar en un todo semejante apreciación.

El Transigeant, por ejemplo, parece como que trate de abandonar la campaña de ultrajes con que hasta aquí ha

venido acorrido a todos los gabinetes republicanos, particularmente al gabinete Floquet: "No abrigamos - dice hoy en su artículo de costumbre Mr. Henri Rochefort - ninguna idea preconcebida de hostilidad en respecto al nuevo ministerio. Si bien Mr. Tirard ha sido el instigador de las torpes y odiosas medidas que han hecho del general Boulanger un perseguido en favor de quien el país entero ha tomado partido y causa, tenemos la casi certitud de que el nuevo presidente del Consejo habrá sabido aprovechar la lección que ha venido a proveerse en seis elecciones consecutivas, y que, por consiguiente, se guardará muy bien de renovar contra el boulangismo la era de las Dragonadas."

Por su parte La Presse (órgano de Mr. Laguerre), sin dejar de criticar la composición del nuevo gabinete, hace, no obstante, algunas reservas en favor de Mr. Coustant, ministro del interior, de quien dice "que es hombre de talento y que no se ha recatado nunca - y muy recientemente así lo ha declarado en voz alta en los pasillos de la Cámara - cuando la insensata campaña llevada a cabo contra el boulangismo."

En revanche, la prensa republicana de todos matices no trata de disimular siquiera el vivo descontento que le ha producido la formación o, mejor dicho, la composición del nuevo ministerio.

La misma République française, sin tener para nada en cuenta la presencia en la combinación Tirard de uno de sus principales colaboradores, Mr. Spuller, y de varios otros de sus amigos, está gastando en estos momentos un humor de mil diablos. Hemos leído el periódico de la Cruz a la fecha, y no hemos sabido ver en él una sola palabra de apreciación acerca del nuevo gabinete, contentándose con decir, en un tono hasta cierto punto amenazador, que "no ha cesado de pedir al ministerio Floquet una política firme, resuelta, enérgica, una política de actos y no de actitudes, contra la conspiración cesarista, y que su lenguaje no cambiará de tono porque los hombres hayan cambiado."

La acogida que ha hecho el centro-izquierda al nuevo gobierno es todavía más amarga que la de los oportunistas.

La ironía de Los Debates es finísima... de crueldad. "Mr. Coustant - dice - ha tomado la cartera del interior. Su nombre podría servir de insignia al ministerio. No se sabía con qué nombre bautizarle, si ministerio de concentración, de conciliación o de tolerancia... Podría llamarse perfectamente el gabinete de la Consideración."

Paris 23 Febrero De 1889.

J. 3.

Pero dejando el tono irónico, y levantando los ojos a más elevadas esperas, añade Los Debates una frase significativa que no queremos sea perdida para nuestros lectores: dice textualmente que sobre todos aquellos que tienen una responsabilidad en la composición del nuevo ministerio, la Decisión tomada habrá de pesar de una manera abrumadora, y que podrían muy bien, por una triste parodia de un glorioso recuerdo, ser llamados un día los organizadores de la "Derrata"; cómo se estremecerán los muros del gran Carnot, con tanta justicia apellidado el organizador de la victoria, ante tan sangriento apóstrofo lanzado a la faz de su ilustre nieto!

¿Cómo juzga al nuevo gabinete la prensa radical?

Para La Justicia el ministerio Tirard "es uno de esos ministerios detrás de los cuales el país ve, no la República en toda su amplitud de miras, sino la más impopular de las camarillas."

La Linterna, uno de cuyos principales colaboradores, M. Yves Guyot, ocupa en el nuevo gabinete el Departamento de Obras públicas, declara que quizá hubiese llegado a resignarse con el ministerio Méline; pero que no se resignará jamás a un ministerio Tirard. A su juicio, "el ministerio, tal como está compuesto, no es capaz de hacer ni la Exposición ni las elecciones"; y concluye diciendo que "el ministerio Tirard es un ministerio de desconsideración y de impopularidad."

El Radical hace observar que el nuevo gabinete difícilmente podría ser considerado como un gabinete de concentración. Desde el momento en que la mayor parte de sus miembros pertenece a la agrupación que está en minoría republicana en el Parlamento: "No es - añade - el ministerio de la Decepción ese que acaba de darnos el presidente de la República?"

Esta, poco más o menos, es la voz general del partido republicano. He aquí el resultado a que ha llegado M. Carnot adoptando con demasiada complacencia los consejos de aquellos que quisieran verle substituir su propio criterio o su propio capricho a la estricta y leal ejecución de las prescripciones constitucionales, y de las reglas parlamentarias.

Al hacer un gabinete presidencial, M. Carnot habrá contentado quizá al general Brugère y a M. Rouvier; pero, en cambio, ha descontentado al centro-izquierda, a los oportunistas y a los radicales.

Y aquí, para terminar, viene de molde la siguiente pregunta: Descontentar a todo el mundo excepto a los boulangistas ¿es este el mejor medio para combatir al boulangismo?

La manifestacion socialista. - Abstraídos todos estos días no pensamos más que en las peripecias de la crisis ministerial, habiáramos olvidado hablar de la gran manifestacion obrera que preparaba para mañana la Federacion nacional de trabajadores.

¿Cuál es el origen de la manifestacion? ¿Qué se proponen con ella sus iniciadores? - El origen es el congreso obrero llevado a cabo ultimamente en Burdeos. En virtud de las decisiones en él tomadas, el domingo 10 del corriente mes realizase en diferentes puntos de Francia una primera gran manifestacion por cuyo medio la Delegacion de las clases obreras entendió dar a conocer a los poderes públicos las reivindicaciones sociales á que aspira el proletariado. Organizado así los trabajadores, depositaron entónces en manos de los prefectos, subprefectos ó alcaldes una peticion reclamando, de una manera general, la reduccion de la jornada de trabajo á ocho horas y el señalamiento legal de un minimum de salario correspondiente al minimum de existencia; y otras distintas reformas de caracter más ó menos urgente.

Trátase, pues, de verificar mañana una gran manifestacion popular, simultánea en todos los grandes centros obreros de Francia, con objeto de presentarse en masa ante los poderes públicos y reclamarles la contestacion que pidieron los obreros en su primera manifestacion del 10 de Febrero.

Preparámonos, pues, á un nuevo espectáculo para mañana. La jornada será pacífica ó tumultuosa? Difícil es decirlo, cuando los ministros revolucionarios no están todavía de acuerdo sobre este punto. Lo que sí diremos es que el Gobierno no ha tomado todas las medidas en prevision de que puedan ocurrir disturbios. No falta quien cree que la manifestacion de mañana está protegida y hasta preparada en mucha parte por los agentes boulangistas. - Ayer hubo en el Hotel de ville una violenta discusion entre los señores del Municipio; pero al fin triunfaron los elementos más sensatos, y se acordó que, al igual que todos los domingos, el palacio de la Municipalidad estaría cerrado, á fin de evitar de este modo toda ingerencia y toda participacion más ó menos directa del Consejo de la villa en la manifestacion de mañana.

Stanley. - El último número de la Independencia belga publica una interesante reseña que le ha facilitado el teniente Vaert, recién llegado á Bruselas procedente de Stanley-Falls y después de haber pasado una temporada de un año cerca de Tippu-tib, de quien ha sido secretario. - En las noticias del teniente Vaert confirmaban en un todo la existencia del intrépido Stanley y de su aliado Luis-Pachá, desmintiendo al propio tiempo todo cuanto se había dicho hasta ahora suponiendo que Tippu-tib había sido dueñalá Stanley. - El teniente Vaert, al regresar á Europa, ha traído el librito libre del Congo en una situacion en todos sentidos floreciente.

Ultima hora: Se ha leído en la Cámara la Declaracion del nuevo gabinete, la cual ha sido acogida con gran entusiasmo por todos los diputados. En consecuencia también que no podrá ser más que un gobierno de transición que no podrá durar más que un tiempo limitado. - 30/0 de 12:25 = Panamá: 48:75 = N. Argentina: 365 = Ramona: 295.